
1 

第４回在宅ケア多職種連携活動発表会 アンケート（結果） 

平成２９年２月２４日（金）１９時～ 

熊本市医師会館２階講堂 

回答数 １２５人／出席者 ２０３人（回答率 ６１．６％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 本日の活動発表会はいかがでしたか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 今後、どのような内容の研修会を開催して欲しいですか 

・ 介護保険の総合事業として地域独自の取り組みの状況を知りたい 

・ 総合事業が開始になった以降の現状や困っていることがあればささえりあから教えて欲しい。それ

を踏まえて利用者へのニーズに答えて行きたいと考えています 

・ 地域でよい活動がなされていることが分かった。この取り組みを行うことでよりよき住みやすい地

域づくりができると考える。良い取り組みを自然体で取り組みができると良いと考える。 

・ 他のささえりあ取り組みについても聞いてみたいと思います 

・ 地域ケア個別会議(模擬会議)の開催を希望します 
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・ 地域ケア会議 

・ 圏域を超えた多職種連携について 

・ いつも集まっている方々ではないメンバーを取り入れた新しい形の連携が知りたい。（人件費、呼

びかけはどのようにしたかなど） 

・ 今回のような発表会が良い 

・ 地域連携ネットワーク内における薬局の立ち位置及び活用 

・ 地域連携して行った医療と、連携していない医療との差に関する研修会(実例を踏まえた) 

・ 主治医と介護支援専門員が連携するに当たり、ＭＳＷの役割について 

・ 在宅側から病院（ＭＳＷ）に対して求めること 

・ 連携シートの活用について 

・ 管理栄養士の取り組みも聞いてみたいです 

・ 異業種の連携 

・ 先進的な多職種協働の成功事例紹介をお願いします 

・ 本当の意味での連携した内容を紹介、発表して欲しい。 

・ 多職種が何のために連携するのか？ご本人、ご家族の想いを中心に連携する発表、報告がいいと思

います。 

・ 「多職種連携」の研修は今回のようによくありますが実際にスムーズな連携ができているかとなる

と難しい点もあります。情報の共有という点で「顔の見える関係」作りができればと思いますので、

グループワークしていただきたい。 

・ 多職種連携を図る研修会 

・ 相談しやすい関係作りを日頃から作っておけるような研修の開催をお願いしたい。 

・ 先生や病院の連携室の方とお話しができるような研修会などが開催できれば･･･ 

・ 医師の先生方から連携について考えや方法について提言いただければと思います 

・ 以前のようなグループワーク形式の研修会（医師と直接お話ができるお話が聞ける） 

・ 連携の事例 

・ 在宅クリニックの現状とネットワーク、成果、発表 

・ Ｄｒとケアマネの連携のやり方の事例など 

・ Ｄｒとの連絡の取り方や連携の取り方 

・ 在宅看取りの準備、多職種連携のケースを紹介して欲しい。 

・ 在宅看取りができる医師などの紹介 

・ 看取りについての連携 

・ 在宅医療について 

・ ターミナル、若年性認知症の方 

・ 認知症のケースについて 

・ ２号被保険者の方への支援について 

・ グループディスカッションがあれば連携が深まると思います 

・ 顔の見える意見交換会(グループワーク懇親会) 

・ ワールドカフェ形式グループワーク同職種→多職種 

・ 権利擁護 

・ 覆面座談会･･･じゃないですが、ぶっちゃけケアマネから医師はどう思われているのかなぁと思う
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ことがありました。全くの匿名でかかりつけ医に望むこと、こういうかかりつけ医に困った！とい

う実例を集めて紹介してもらえたらなあと。熊本県内では特定されてまずいということなら他県と

地域をチェンジしてやってみる。そういう 2チャンネル的のりの方が参加者は増えるのではないか

と思いました。よい研修会も医者が参加しなければもったいないです。逆に、医師からケアマネに

こうして欲しいも集めてみれば･･･険悪にならないようにする。手腕も必要になりますが･･･ 

・ 有床診療所が出てこない。究極のかかりつけ医在宅医ですよ！宣伝も足りませんかね！ 

・ 医学、看護学的手技修得の研修。 

・ 終了後には飲み会をお願いします。参加型の研修会もお願いしたい。区毎に開催して欲しい。ケア、

カフェ、ワールドカフェ形式を 

 

３ その他、今回の研修会の関するご意見･ご感想、今後のご要望などがありましたらご記入お願いし

ます 

・ 各ささえりあで取り組まれている医療、地域との連携についてとても参考になりました。目指すは

自立支援に向けて･･･ 

・ 今後の地域ケア会議必要であれば参加し自立支援に協力できればと思います。 

・ 実際に自宅で実父の介護をしていますが、私自身が管理栄養士のため、栄養管理には力を入れてお

り、父は風邪を引いたり体調を崩すことがありません。もっと介護の現場に栄養士が必要で支援が

できる力を持っていると思います。 

・ 先生方が熱心に在宅医療について考えていただいていることが分かりました。職能団体として協力

して行きたいと思います。 

・ 医師の医療的なお話だけでなく、業務実態を聞くことができ、今後の連携に活かせると感じた 

・ 準備、お世話、お疲れ様でした。忙しい中に開催して頂いて大変だったろうと思います 

・ 県地域リハ支援協議会主催で(県の基金を頂いき)地域包括ケア個別会議の研修会を今年度より開

催しております。来年度も開催予定です。ケアマネの皆様、ささえりあの方々にも多数参加してい

ただければと思います。 

・ 各地域のささえりあや地域の取り組みを知ることができよかったです。 

・ 情報発信は是非範囲を広げてお願いしたいです。 

・ 色んな活動があって参考になりました 

・ ２種類いる医師との連携に積極的ではないケアマネですが、より活動したいと思いました。 

・ 各圏域で参考になる活動をされて非常に勉強になった 

・ 包括圏域での取り組みがそれぞれ違うと思いますが、平成の取り組みはケアマネとして日頃の利用

者様への対応にとても役立つと思います。まず、主治医としっかり連携を取らないといけないと改

めて思いました 

・ 支援と介護と認定の違いによって、包括に関わってもらいたいけれど、「丸投げ」されてしまうこ

とが多々あると思います。包括の本来の役割を担ってもらいたい。 

・ システムを構築することが難しい連携の中で少しずつ具体策が紹介されることは大変ありがたい

です。 

・ 勉強になりました。今後も包括、居宅、事業所、関係機関で連携も図っていきたい。 

・ 各ささえりあでの活動、勉強になりました。 

・ ささえりあで取り組まれている活動などが分かり大変ためになりました。 
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・ 多くの医療介護連携について会を開催されている。色んな所で多職種連携の会があるのでできれば

統一して、会への参加を少なくして欲しい。市でも多くの会がある。どこもよい会です。統一若し

くは良い方法がないでしょうか？※メディカルサポートの発表は是非熊本市で行って欲しい。 

・ 普段の身近な困りごとやもっと便利にしたい･･･など思うっていることを実際に解決に向け取り組

んでおられること素晴らしいと思いました。 

・ ささえりあによって取り組みが進んでいる所、そうでない所･･･相談に乗っていただける所そうで

ない所･･･温度差がないと良いなと思っています。 

・ 具体的な内容が多く分かちやすかった。 

・ ささえりあ関係機関との連携の先には地域住民の安心、安全な生活と思います。今回の研修会で地

域住民の声は聞けなかったように思いましたが是非、そういった声を関係機関に伝えて欲しいです。

ささえりあ平成のアンケート結果のコメントが少し偏りがあるようでした。 

・ 各ささえりあの取り組みを知ることができました。ＣＭの認知症連携シートについても今後Ｄｒに

提出するようにしようと思った。 

・ それぞれのささえりあで活動されていることが分かりやすくまとめてあり勉強になりました。 

・ 連携シートについて他区にも紹介して欲しいです。お薬手帳を持参してもらえる様、伝えていきた

いと思います。 

・ とても勉強になりました。ありがとうございました。 

・ 拠点病院とかかりつけ医が蜜に連携してもらいたい。 

・ もう少し詳しく活動の内容を発表して頂きたかった。 

・ 熱心な先生方のご意見を伺え大変勉強になりました。普段は先生とは受診の際数分程度、気を使い

ながら同伴しています 

・ お薬手帳の活用は良かったと思いました（薬の内容も知れたら良いですね） 

・ 他のささえりあ の活動が知れてよかったです。 

・ 空床情報は助かります 

・ サブアキュート調整については大変勉強となりました。医療機関連携ができると利用者の皆様も安

心で切るかと思います。地域で支えていく仕組みをもっと広げていく必要性を感じました。 

・ 外来診察時に主治医に相談することは難しいが伝え方や要領が悪かったかもしれない。訪問診療時

の担会も試みてみようと思った。 

・ 私は中央区ですが他の区のささえりあの取り組みが知れて活用できればと思った 

・ 地域性、ささえりあの活動力により差があるのではないかと思います 

・ 各ささえりあの取り組みが聞けて良かった。ディスカッションで医師からの意見が聞けたことが良

かった。 

・ 多職種との連携の大切さが分かりました 

・ 地域ごとに特徴のある活動をされていることを知ることができました。サブアキュートや連携シー

トは是非広げて欲しいです。主治医の先生も高齢者の日常生活の様子を必要とされているとのご意

見も聞き介護保険の意見書を依頼する際には情報シートを活用していこうと思います。 

・ サブアキュート調整には苦労していたので、ささえりあ平成の取り組みはとても良いとおもいまし

た。中々聞けない先生の想いも聞け良かったです。怖がらずに医療連携図っていきたいです 

・ 包括で働く者として様々な活動をリアルタイムで聞くことができて良かった。その中で先生方にも

活動を聞いていただくことで今後も連携が上手く図れるのではと感じました 
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・ 実際に先生からのご意見が聞けたのでとても良い機会になりました 

・ それぞれの包括としての活動が分かりよかった。包括の活動として取り組んでおられるため、協力

できることについてはこれからも協力したいと思いました。地域つくり連携について勉強になりま

した。 

・ 認知症の方の情報をＤｒへシートを活用していこうと思いました 

・ サブアキュート連携について知ることができ良かった。入院、入所先がなく病院と在宅の間で行き

場がなく困っている状況です。情報共有ができると連携がスムーズだろうと思いました。先生方の

ご意見が沢山聞けて良かった。 

・ 先生の方々から率直な言葉が聞けてとても良かったです。 

・ 今日はありがとうございました。Ｄｒとの会話、言葉聞くことができありがとうございました。 

・ 他の圏域の活動報告は大変参考になった。是非他圏域でも活用できるよう整備して欲しい。 

・ Ｄｒからの貴重な意見（ＣＭへ）勉強になりました。 

・ 皆さんの発表はとても努力されている姿が見え素晴らしいかったです。今後取り入れることができ

ればと思いました。ディスカッションでより質疑がありとても良かった 

・ 主治医の先生の意見が聞けて良かった 

・ 外来Ｄｒ、訪問診療Ｄｒからの意見を聞くことができ、今後の主治医との連携に役立てていたいと

思います。 

・ 医療と介護の連携でそれぞれの包括での活動報告を聞き参考になりました。他の圏域にもそれぞれ

の活動が広がると私達ＣＭもサブアキュート、メディカルサポートなどの活動があるとすごく助か

ると感じました。 

・ とても参考になりました 

・ 座長の進行が素晴らしかったです。 

・ ささえりあ３箇所の特徴的な取り組みが聞けて良かったです。 

・ ささえりあのかたがたのご苦労を再確認しました 

・ 多忙な開業医の先生方との連携にはこれからもＩＴ活用含めて様々な工夫が必要だと思った 

・ さらに理解のある医師を増やす努力、更にやる気のあるケアマネづくりに行政も各組織もこれから

継続して取り組む必要があると思う。 

・ 相手（医師）には要点をまとめて伝えることが重要でまとめられた金澤先生も頑張ってください。 

・ 勉強になりました 

・ 病状悪化、レベル低下への対応は、心構え次第です。ある意味自然なこと。 

ささえりあ平成→医療をやりたいための連携？ご本人の選択肢は本当に入院、入所だけですか？在

宅強化、ご本人の心構え、ご家族の心構えを促して下さい！本人らしく生きたいという想いを支え

て下さい。 

ささえりあ水前寺→連携シート、アナログですが、効果はあると思います！ただ、手間と、直接会

うこと。本人が見ることなので、本当に必要な情報は直接話した方がいいので、結局、連絡先さえ

分かればいい訳で、お薬手帳に連絡先の欄があれば済むのではとも思いました。 

ささえりあ清水･高平→北区全体ではあまりに広すぎて、役員さんたちだけ集まって満足している

ようにも感じます。正直、有機的で実質的なささえりあのコミュニティはかなり小規模な範囲でし

かつながれません。○○校区の○○町内で“いきいき未来のつどい”ができたらすごいなーって思

いました！ 
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・ いつも感じるのですが、医師との連携で難しいという問題点あるのに意思の参加人数が少ないのが

問題と思います 

・ 色々な圏域の独自の取り組みが分かって助かりました。このような取り組みは是非普段から取りま

とめて公表しておいて欲しいです。医師会などで紹介して頂けたらなと思います。連携シートのフ

ォーマットもネットでＤＬできるように公開して頂きたら。他市町村や他県の方も活用されてより

良いものになっていくのではないでしょうか。 

・ いい試みです 

・ 医師の参加が少ない、１０名以内か？参加者名簿くらいは受付にあってもよいかもね。 

・ 初めて参加しました。地域における連携については初心者で何も知らない状態で参加しましたので、

色々な取り組みが各圏域で行われていることが分かって、とても勉強になりました。今後、この分

野に関してより理解を深め実践していきたいと思います。 

 


